

Tagesordnung

TOP 1 - Begrüßung

Bei der kurzen Begrüßung durch P. Wörner (2. Vorsitzender) vom RV Plattenhardt wünscht dieser eine erfolgreichen Sitzungsverlauf und eine erfolgreiche Saison.

Klaus Höger begrüßt alle Teilnehmer. Der Dank geht an den Verein Plattenhardt für die Ausrichtung dieser Tagung. Der Dank geht auch an alle Vereine und Verantwortlichen, die zum Gelingen der VBR beigetragen haben. Aber im Bereich von U17 und U19 gibt es erhebliche Einbrüche. Die Spieltageorganisation verläuft sehr gut, nur mit der Bereitschaft der Kommissäre sieht es ganz schlecht aus. Dank an Raphael für seinen hervorragenden Job, bei den aktuellen Schwierigkeiten.

Die Aufstiegsspiele sind noch im Gange, danach müssen die entsprechenden Vereine umgehend melden, damit die weitere Planung starten kann.

Der Nachwuchs ist sehr gut organisiert, auch durch den Kader.

Gratulation an alle erfolgreichen Mannschaften und Sieger bei EM und DM.

K. Höger fordert die Anwesenden und deren Vereine auf, dem Radball-Nachwuchs etwas zu bieten auch um's Radball herum.

Klaus Holzer bedankt sich für eine gut organisierte Saison, die zuerst noch etwas schwierig angelaufen ist.

Die D-Kader-Arbeit ist sehr erfolgreich und bietet auch ein sehr gutes Rahmenprogramm. Die Erfolge sind selbstredend.

Das Thema „Kommissäre“ ist leider sehr schwierig, es muss etwas geschehen. In der obersten Liga der Oberliga kann es so nicht weitergehen.

Dank an alle und an die Kommission, wo es sehr gut klappt.

TOP 2 - Berichte 2020/2021

- 2.1 Fachwart WRSV => [Bericht im Internet](#)
- 2.2 Fachwart BRV => [Bericht im Internet](#)
- 2.3 Jugend-Referent => [Bericht im Internet](#)
- 2.4 Kommissärsobmann => [Bericht im Internet](#)
- 2.5 Kommissärslehrwart => [Bericht im Internet](#)
- 2.6 Referent Lehrwesen => [Bericht im Internet](#)
- 2.7 Referent Meldewesen => [Bericht im Internet](#)
- 2.8 Referent Ergebnisdienst => [Bericht im Internet](#)
- 2.9 Verbandstrainer-Radball => [Bericht im Internet](#)

Aussprache zu den Berichten

Keine Wortmeldungen.

TOP 3 - Kurzinformation BUND DEUTSCHER RADFAHRER

Aus Frankfurt gibt es keine größeren Neuigkeiten. Die Teilnehmerzahlen an fortführenden Wettbewerben muss entsprechend der Nachwuchsmannschaften angepasst werden.

Der Kalender 2024 wird mit kleinen Änderungen demnächst freigegeben. Die Kommissärs-Situation ist ebenfalls sehr schwierig. Eine Ausbildung für neue Kommissäre ist angedacht.

DM Schüler in Worms.

DM Jugend/Junioren in Schwenningen

Eine Strafe bei nicht rechtzeitiger Ergebnisübermittlung innerhalb 1 Stunde nach Spielende erfolgt durch den BDR. Diese Regelung gilt auch bei allen Qualifikationsspieltagen des BDR. Bitte beachten.

Bitte bei allen Qualifikationen immer ein Bild der Siegerehrung mitsenden.

TOP 4 - Entlastung der Kommission

Die Entlastung der Kommission wird durch R. Vögele, dem 1. Vorsitzenden des RV Plattenhardt vorgenommen.

Die Entlastung wird einstimmig durch Handzeichen bestätigt.

TOP 5 - Wahlen

Klaus Höger teilt nochmals mit, dass er nicht mehr für das Amt des Fachwart Radball WRSV zur Verfügung steht. Er teilt mit, dass sich Kevin Seeber bereit erklärt hat, für dieses Amt zur Verfügung zu stehen.

Daraufhin stellt sich Kevin Seeber kurz vor, seinen sportlichen Werdegang und Arbeiten. Er spielt seit 1999 Radball, war bis 2020 beim RSV Wendlingen aktiv und hat dann nach Gärtringen gewechselt. In Gärtringen ist er als Spieler, Kommissär und Sportlicher Leiter aktiv. Auf Nachfrage gibt es keine weiteren Vorschläge.

Die Wahlen werden von Klaus Höger durchgeführt:

- Fachwart Radball WRSV => Kevin Seeber = einstimmig
- Jugendreferent => Frank Brezina = einstimmig
- Kommissärslehrwart => Frank Schmid = einstimmig

Zu keiner Position gab es Gegenvorschläge.

Frank Schmid leitet die Sitzung im weiteren Verlauf.

An dieser Stelle wird durch Klaus Holzer und Frank Schmid die Ehrung für Klaus Höger vorgenommen: Die Entwicklung im Radball hat sich durch Klaus Höger sehr stark zum Positiven verändert, was ganz besonders im Umgang und in der Kommunikation zu spüren war. Auch die Spielgemeinschaft Baden und Württemberg hat er vorangebracht. Der Radballsport von BW wurde durch Ihn überall und besonders in Frankfurt (BDR) sehr gut vertreten und hat ein hervorragendes Standing.

Großer Dank an Klaus Höger für die vergangenen 12 Jahre und seinen tollen Job und Dank an seine Frau, die Ihn immer unterstützt hat.

Alles Gute für Deinen weiteren Lebensweg.

Klaus Holzer überreicht Ihm im Namen der Kommission einen Präsentkorb.

TOP 6 - Vorbereitung der Verbandsrunde 2023/2024

Erst nach den Aufstiegsspielen am 17.07. ist klar, wo wer spielt und dann kann die genaue Planung erfolgen. Sie wird wie in den vergangenen Jahren umgesetzt.

Der BWM-Qualifikationsspieltag wird nochmals geprüft, da er in den Faschingsferien liegt.

Die U17/U19 BWM ist an Gärtringen vergeben.

TOP 7 - Meisterschaften Nachwuchs 2024

Frank Brezina (Jugendreferent) bedankt sich bei allen für eine hervorragende Saison. Er erläutert, dass die Vergabe der BWM's sehr schwierig war und bedankt sich bei den Ausrichtern. Für 2024 wurde U17/U19 bereits nach Gärtringen vergeben. Je früher die Spieltage vergeben sind, desto einfacher sind die weiteren Planungen.

Ganz schwierig ist wie schon mehrfach gehört die Kommissärs-Einteilung, gerade auch an den BWM's.

Einige Startplätze für die DM-Viertelfinale wurden gekürzt, um sie auch tatsächlich bei Ausfällen belegen zu können.

Ganz hervorragend war die Stimmung der Fanclubs bei der U11-BWM. Dies wäre für andere Veranstaltung zukünftig wünschenswert.

Andreas Ruf (SSB Radball Fachwart) berichtet, dass auch bei Ihnen die Arbeit gut verläuft und sich im Nachwuchsbereich doch einiges bewegt.

Bernd Fiebelkorn (Ergebnisdienst) verweist auf seinen Bericht und bitte nochmals eindringlich, die Angaben gewissenhafter und in der Betreffzeile genau zu definieren, damit klar ist, um was es sich handelt.

Frank Schmid (Kommissärslehrwart) berichtet, dass 10 neue Kommissäre ausgebildet und in Dienst gingen.

Am 08./09. September findet wieder ein Theorieteil in Waldrems statt, hier sind Teilnehmermeldungen noch möglich.

Das Verhalten einzelner Personen in der Halle ist immer wieder unter der Gürtellinie, das macht keinen Spaß. Hier sind die Vereine gefordert dies aufzuarbeiten um solche Aktionen zu vermeiden.

Ein digitales Planungssystem ist in der Oberliga im Einsatz und soll nach eingehenden Tests später auch auf die anderen Ligen ausgedehnt werden.

Es wäre sinnvoll, weg vom Strafmanagement zum Belohnungsprinzip zu kommen. Die Kommissäre müssen zukünftig auch Lizenzen haben, dazu wird es noch weitere Informationen geben.

Helmut Heß (Meldewesen) verweist auf seinen Bericht. Die unterschiedlichen Meldetermine haben zu etwas Verwirrung und Verzögerung gesorgt.

Hendrik Höger (Lehrwesen) Verweis auf seinen Bericht.

Werner Schultheiss weist nochmals auf die notwendige Unterstützung durch die Heimtrainer bei den Lehrgängen hin und die Möglichkeit so seinen Trainerschein zu verlängern.

TOP 8 - Anträge

- Keine

TOP 9 - Ort der Tagung 2024

- Bei der Frage nach einem Ausrichter für 2024, bittet Paul Frank darum, die Tagung wieder - wie vor einigen Jahren beschlossen - südlich von Stuttgart auszurichten. Weil im Schönbuch bietet sich an. Es wird jedoch nochmals ausgeschrieben. Falls keine weitere Meldung erfolgt bekommt Weil im Schönbuch den Zuschlag.

TOP 10 - Anregungen / Wünsche / Sonstiges

- Weil im Schönbuch berichtet über eine neue Trainingsgruppe in Ihrem Verein, die sich aus dem BMX-Winterprogramm ergeben hat, da man die BMX-Fahrer ins Radballtraining integriert hatte. Vielleicht ist dies auch eine Anregung für andere Vereine, solche Aktionen zu starten.

Tagungsende 12:10 Uhr

Protokoll: P. Frank / 18.08.2023